

JUAN PABLO GUZMÁN
 Y BENJAMÍN COURT

“Mantendremos la planificación. Mañana (hoy) ustedes conocerán a las 25 personas que integrarán el gabinete, incluida la persona a cargo del Ministerio de Seguridad”. Con esa frase, el Presidente electo José Antonio Kast despejaba las dudas sobre si se mantendría el anuncio de su gabinete para este martes, en medio de la emergencia en las regiones del Biobío y Ñuble por los devastadores incendios.

Así, hoy a las 20:30 horas, en “La Moneda Chica”, el próximo mandatario encabezará la actividad en la cual dará a conocer a sus secretarios de Estado. En su equipo advierten que el acto será más “sobrio”, debido a lo que está sucediendo en el sur del país, y que el discurso de Kast estaría enfocado en cómo enfrentar la emergencia. En la jornada de ayer, de hecho, ya dejó en claro que uno de sus focos estará en la reconstrucción.

En función de ello, una parte significativa del que sería su gabinete ya se desplegó para acompañarlo a monitorear las medidas que se deberán tomar en la zona. En el grupo estaban las probables cartas para el Ministerio de Obras Públicas, Martín Arrau; Vivienda, Iván Poduje; Segegob, Mara Sedini; Interior, Claudio Alvarado; Fernando Barros, en Defensa; y María Jesús Wulf, en Desarrollo Social.

La mayor parte de las cartas para las secretarías de Estado han trascendido previo a su oficialización. Este fin de semana se resolvió que Barros asuma la cartera a cargo de la relación con la Fuerzas Armadas. Abogado y fundador de uno de los bufetes más grandes del país, en su carrera profesional fue uno de los principales asesores jurídicos del expresidente Sebastián Piñera, además de haber participado en la defensa de Augusto Pinochet, tras su detención en Londres en 1998.

Además de él, la carta para Justicia, Fernando Rabat, trabajó en el estudio Rodríguez, Vergara y Compañía, que defendió también a Pinochet en varias causas, como el caso Riggs.

Por otro lado, en Economía, otra de las carteras en las cuales

El Presidente electo dará a conocer a sus ministros en “sobrio” acto en “La Moneda Chica”:

Nombre para Seguridad y equilibrios políticos: las dificultades de Kast al armar el gabinete que anunciará hoy

• Hasta ayer seguía incógnita sobre quién irá a esa cartera. Pese a que sonaba el diputado electo Enrique Bassaletti, se habría desestimado finalmente la opción de “tomar” cartas del Congreso.



Kast tuvo una reunión ayer a primera hora en la “Moneda Chica”. Su objetivo fue ordenar los equipos de cara a la emergencia producida por los incendios forestales.

aún había dudas, ayer quedó despejado que asumiría el actual vicepresidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) y empresario del rubro inmobiliario, Daniel Mas, tal como adelantó “El Mercurio”.

¿Congresista o militar en retiro?

De ese modo, la principal incógnita que queda aún es Seguridad, cartera que se ha convertido en una complicación para Presidente electo, pese a que en ese ámbito centró su discurso y programa de campaña. Aunque anochó en el equipo del mandatario decían que estaba resuelto el nombre, este se mantenía en reserva.

Y es que tras la negativa del senador electo Rodolfo Carter, han

sido varios los nombres que se han barajado para el puesto. Hasta ayer la opción que más se comentaba era la del general en retiro de Carabineros Enrique Bassaletti, electo diputado (ind.) en cuadro del P. Republicano. Su opción para ir a la cartera, sin embargo, se fue difundiendo con el correr de las horas.

En un momento, en el entorno del próximo mandatario constataban que en la Cámara hay 155 escenarios —en contraste con los 50 del Senado— y que los diputados ejercen el cargo por cuatro años, en vez de ocho. No obstante, algunas versiones apuntaban a que finalmente se habría desistido de “sacar” a alguien del Congreso.

Así, volvía a tomar fuerza la opción del vicealmirante (r) Alberto Soto, quien fue candidato a senador por el P. Republicano en Val-

paraíso, aunque sin ser electo. Él es especialista en artillería, ha dado clases en cursos navales en Estados Unidos, y en 2022 estuvo a cargo del estado de excepción en la Provincia de Arauco.

En su campaña senatorial se promovió como alguien con “años de experiencia en los temas que al país más le preocupan y muy especialmente en manejo de crisis, seguridad y defensa”.

Otras versiones también apuntaban a que el general en retiro del Ejército Luis Cuéllar podría convertirse en el ministro. Fue la carta propuesta por el P. Nacional Libertario, partido que decidió no ser parte del gobierno. En su momento, elaboró las propuestas en seguridad de la campaña presidencial de Johannes Kaiser, pero cercanos a él lo descartan.



Desde ayer hay equipos trabajando en la casona que ha utilizado el mandatario electo en Las Condes.

ESTEBAN CARVALLO

En tanto, en la otra cartera pendiente, Minería, algunas fuentes apuntan a que la diputada por Atacama Sofía Cid (P. Republicano), aunque ayer surgió el nombre de Santiago Montt, CEO de Los Andes Copper.

La “compensación” en la segunda línea del gobierno

Estas designaciones ocurren en días de tensión entre el entorno de Kast y los partidos que lo apoyan, quien enfrenta el desafío de generar equilibrios políticos con sus aliados. En este sentido, en algunas colectividades apuntan a que el ingeniero comercial Alejandro Irarrázaval ha ganado influencia en estas semanas y se le ve como uno de los principales artífices del gabinete que será anunciado hoy.

En las colectividades apuntan a que la conformación de los equipos no termina mañana y que aún

están expectantes frente a las subsecretarías y cargos regionales, donde esperan tener una mayor presencia.

Si bien en el equipo del próximo mandatario reconocen cierta “presión” de las colectividades en torno a la conformación de los ministerios, aseguran que no cederán a ella y que mantuvieron el diseño original, definido en última instancia por Kast. Eso sí, adelantan que la “segunda línea” será más política y contará con la participación de las colectividades, pese a que en un momento se mantuvo la opción de que los secretarios de Estado escogieran a las autoridades que los acompañarían.

También el avance legislativo preocupa a algunos frente a la gran cantidad de independientes a cargo de las carteras, aunque allí de nuevo se espera que las subsecretarías más políticas colaboren con la “muñeca” necesaria en las negociaciones.